



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Roberto Carlos Hernández García

Nombre del tema: Análisis y Planeación Financiera

Parcial: 1ª. Unidad

Nombre de la Materia: Administración Financiera en los Servicios de Salud

Nombre del profesor: Mtra. Roció Guadalupe Aguilar

Nombre de la Maestría: Maestría en Administración en Sistemas de Salud

Cuatrimestre: Tercero

INTRODUCCION

La elaboración de este ensayo se realiza con la finalidad de abordar diversos temas que forman parte del análisis y la planeación financiera, tomando como principal objetivo la administración financiera en el sistema de salud, tomando en cuenta los diversos conceptos a través de la antología proporcionada para esta materia, apoyándome también de la información obtenida de los medios electrónicos con el fin de enriquecer la información y el conocimiento de la materia y de esta forma cumplir con la actividad solicitada para esta primera unidad de la asignatura "Administración Financiera en los Servicios de Salud" específicamente en el tema de Análisis y Planeación Financiera.

Se mencionará la importancia del conocimiento en administración relacionada con la salud y su impacto en la sociedad, en conjunto con las políticas públicas en la materia que va ligada a la economía de nuestro país, pudiendo ayudar o restar el avance en calidad de vida, a través del cuidado de la salud y su calidad, el cual es parte del derecho constitucional escrito en el artículo 4º. Constitucional.

Lo imprescindible de los recursos financieros en toda organización es que son fundamentales para los sistemas de salud, porque estos se deben manejar de manera adecuada para los objetivos y metas planteadas.

ANTECEDENTES

En la historia de nuestro país, han existido múltiples manejos políticos, económicos, administrativos, etc. que han provocado su evolución, dentro de los cuales se han plasmado en nuestra Carta Magna: " Toda Persona tiene derecho a la protección de la salud; el Estado garantizará el respeto a este derecho".

Tanto han cambiado las políticas públicas respecto a la salud que en el mundo se han creado diversos entes con el objetivo de mejorar las condiciones mundiales de la sociedad, dentro de estas encontramos la Organización Mundial de la Salud, la cual define a la salud como el estado de completo bienestar físico, mental y social, y no solamente la ausencia de afecciones o enfermedades.

En México el sistema nacional de salud el cual tiene la meta de proporcionar sus servicios a la sociedad, dentro de estas encontramos el IMSS, ISSSTE, SSA, el Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas Armadas Mexicanas, etc., cumpliendo de esta manera con el art. 4º. Constitucional, desafortunadamente nuestro sistema de salud es austero comparado con los países desarrollados, provocando inconformidad en los usuarios que acuden a solicitar los servicios.

Derivado a que el sistema de salud en México es insuficiente, a derivado a la creación de hospitales privados ya que cuentan con el capital necesario para poder ofrecer sus servicios a la sociedad, así mismo, el hacinamiento en los hospitales del Estado, parte de la sociedad prefiere acudir a estos hospitales que les satisface las necesidades proporcionándoles mayor comodidad, desafortunadamente este tipo de practicas han provocado que la salud sea lucrativa, deshumanizando a las personas que se dedican a la atención en el sector privado.

Definición de Finanzas

Son aquellas actividades y decisiones administrativas de una empresa la cual aprovecha los recursos humanos, financieros, materiales y tecnológicos para lograr objetivos planteados de la empresa, maximizando el patrimonio, su manejo y aplicación correcta.

La administración financiera optimiza los recursos financieros para lograr sus metas con mayor eficacia y rentabilidad.

Finanzas y Contabilidad: La contabilidad registra sistemática y cronológicamente los movimientos financieros para estudiar, medir y analizar el patrimonio, esta técnica de contabilidad coadyuba a la toma de decisiones económicas de una empresa. La contabilidad se apoya de múltiples métodos numéricos, de gráficas, etc., los documentos donde plasman los registros se le llaman Estados Financieros, dentro de estos se encuentran: el balance general (informe de recursos económicos que se tiene en determinado tiempo), estado de resultados (informe dinámico acumulando los recurso económicos en un periodo de tiempo); respecto al sistema de salud el panorama de administración financiera se encuentran los

costos fijos (con o sin pacientes lo asume el hospital, como son los impuestos, tarifas de servicios públicos, aseo, etc.), los costos variables (dependen de la presencia de usuarios y sus patologías, como puede ser oxígeno, medicamentos, alimentación, entre otros).

Integración con la administración

La administración es una ciencia social que ayuda a establecer sistemas racionales de esfuerzo cooperativo, para alcanzar objetivos y metas. La administración financiera estudia y analiza, para optimizar la adquisición de activos (vehículos, instalaciones, equipos, etc.) y operaciones que les fructifique, así mismo, busca el financiamiento de los recursos en sus inversiones con el menor costo posible, y administrar los activos.

Proceso Administrativo

La administración se entiende como un proceso, el cual cumple con diversas funciones, dentro de las cuales están: la planificación (qué hacer), organización (cómo hacerlo), dirección (que se haga), coordinación y control (el cómo se hizo).

El recurso financiero es de suma importancia, permitiéndole a las empresas realizar diversas actividades, procurando en todo momento la eficiencia, la información debe ser objetiva, clara y real, para una mejor toma de decisiones y lograr las metas de la empresa.

Pronostico Financiero

La planeación financiera constituye un elemento básico del pronóstico financiero, porque obliga a la formulación de un programa y un presupuesto, son herramientas que ayudan a predecir situaciones que se acercan, para estar preparados financieramente y poder solventar los requerimientos; esta herramienta es indispensable es una ventaja en su aprovechamiento, ya que ayuda a guiar a los directivos de las empresas.

En el área de la salud el comportamiento del mercado existen temporadas en la que existe mayor demanda de los servicios, como son los accidentes en época de vacaciones de semana santa, accidentes por consumo de alcohol en navidad; es por ello que las instituciones deben prepararse y poder cubrir esas necesidades; y como último ejemplo podría mencionar la pandemia de COVID-19, en donde el Estado preparo los diversos recursos con los que contaba a nivel nacional con el objetivo de proporcionar los servicios de salud y que a pesar de su planeación, las finanzas se vieron golpeadas, así mismo, la sociedad fue sacudida en todas sus esferas.

Por lo anterior se ve reflejado el impacto que tienen las políticas publicas que ayudan o afectan al sector salud, ya sea por los periodos de tiempo en la inversión que realiza el Estado hacia los entes públicos en salud, porque en México los presupuestos se cierran en el mes de septiembre, derivado de ello, los entes deben prepararse para en contra con lo necesario en los meses de octubre a febrero, es por ello que la administración es de vital importancia en el pronostico financiero.

Apalancamiento de una Empresa

Esto significa que se debe apoyar de forma que la empresa se endeuda para invertir, la cual le permite al usuario invertir más capital del que tiene, esto permite realizar una inversión, aunque no se disponga de todo el dinero necesario para ello, maximizando de esta manera la rentabilidad de lo invertido, de tal forma que los beneficios crezcan considerablemente.

Para abundar, puedo decir que es la estrategia que se utiliza para aumentar las utilidades, sumando las posibilidades de inversión, porque a mayor apalancamiento habrá mayor rendimiento, por consiguiente, mayor riesgo y en caso de menor inversión existirá menor riesgo.

Los apalancamientos pueden ser operativos o financieros, dentro de los operativos se encuentran los costos operativos de la empresa (busca el mayor rango de producción a menor costo por unidad producida) y en el apalancamiento financiero están los costos financieros de la empresa (utiliza capitales externos para aumentar la producción y alcanzar así, mayor rentabilidad).

Análisis del Punto de Equilibrio

Es una herramienta que sirve para elaborar el presupuesto, que muestra anticipadamente el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para cubrir el total de gastos y costos.

El análisis de equilibrio es una técnica de uso muy común en la planeación de las utilidades, de las ventas y en consecuencia de la producción. Podría decirse que el punto de equilibrio es el volumen de producción y ventas con el cual el ingreso total compensa exactamente los costos totales.

Si relacionamos este concepto con el área de la salud, se entiende que mientras mayor sea el recurso invertido, se plantean las metas a obtener de estos servicios, así como su costo de estos.

CONCLUSIÓN

Podría decir, en conclusión, que la administración es una herramienta imprescindible para poder lograr diversos objetivos planteados por medio de diversas técnicas de inversión de los recursos, así como, de las finanzas.

De acuerdo a la aplicación del conocimiento de las herramientas administrativas, se puede sumar o restar el logro de los objetivos en los servicios de salud, dependiendo de ello la máxima evolución en nuestro sistema de salud en México.

Desafortunadamente o afortunadamente en nuestro país, así como, en muchos más, existen los servicios de salud de manera privada, que elevan la inversión de los usuarios para lograr recuperar su salud, derivado de la falta de inversión del Estado hacia los entes públicos en salud.

BIBLIOGRAFIA

Administrativas, f. d. (04 de febrero de 2011). *umich.mx*. Recuperado el 06 de mayo de 2023, de *umich.mx*:

<https://www.fcca.umich.mx/descargas/apuntes/academia%20de%20finanzas/finanzas%20i%20mauricio%20a.%20chagolla%20farias/9%20 analisis%20de%20equilibrio.pdf>

Lopez, A. M. (30 de marzo de 2009). *uanl.mx*. Recuperado el 04 de mayo de 2023, de *uanl.mx*: http://cdigital.dgb.uanl.mx/la/1020082541/1020082541_038.pdf

UDS. (01 de junio de 2020). *Plataforma Virtual UDS*. Recuperado el 05 de mayo de 2023, de *lataforma Virtual UDS*: <https://plataformaeducativauds.com.mx/alSelRecurso.php>